

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION.

Madrid un mes..... 6 reales.
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero, y Ultramar..... 60
Numeros, Uno..... 2 cuartos.
sueltos..... 4 céntimos.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Solo en Madrid:
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengano, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas ó sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 939 DE LA NOCHE. MADRID.—MIÉRCOLES 10 DE ABRIL DE 1861. OFICINAS. DESENGANO, NUM. 1.

EDICION DE LA MAÑANA.

El activo é inteligente empresario de la Zarzuela, Sr. Salas, deseoso de proporcionar al público madrileño durante el verano, noches de grato solaz, parece que está en tratativa con el empuñador Rouco, á fin de que cante en el teatro de Jovelanos ó en español. La primera que se pondrá en escena, si se firma el contrato, será *El Barbero de Sevilla*, á cuyo efecto se está traduciéndolo el Sr. Salas. La misma compañía que trabaja en Madrid, se cree que pasará de posesión á los principales teatros de Andalucía, yendo á su frente como representante, nuestro amigo el Sr. Romero Saavedra, que tantas simpatías tiene en aquellas provincias, como escritor y como empresario.

El ingeniero D. Angel Retortillo, permanece en Pamplona hasta concluir la colosal obra del puente que se construye sobre el Ebro para que las locomotoras corran hasta Tudela, suceso que se realizará en breve.

La tendencia del proyecto de ley de Bolsa presentado anteayer al Senado, es facilitar las transacciones y revestirlas al propio tiempo de todas las garantías convenientes. El proyecto ha sido profundamente estudiado por el Consejo de Estado, y será examinado en el Senado por personas tan competentes como los Sres. Gálvez Cañero, Perez, Carrajaria, Barroeta, Luxán y Rodríguez Vahamonde, que componen la comisión de la alta Cámara.

Desmiente *La Epoca* de anoche, como lo hicieron nosotros, las noticias de los *No-vidades*, sobre la salida del Sr. Cardón Collantes para Francia, y su relevo por el Sr. Mos.

El *Diario de Roma* da cuenta en los siguientes términos de la indisposición que experimentó el Padre Santo durante las fiestas de Semana de Pascua: «Esta mañana, martes de Pascua, en la capilla Sixto IV, S. M. el cardenal Ciarra ha celebrado de pontifical la solemne misa de costumbre, á la que asistieron los mismos personajes que habían acudido á la del día anterior. Apenas se acabó de cantar el Evangelio, su Santidad se sintió ligeramente desfallecido y se vio precisado á retirarse á sus habitaciones. La indisposición del Padre Santo ha sido momentánea. Muchos miembros del sacro Colegio pasaron en seguida á felicitarle, y habló con ellos con su amabilidad ordinaria.»

La Epoca aborrece una cuestión que afecta muy directamente á la existencia del periodismo: la referente á las publicaciones que gozan ciertos privilegios incompatibles, á juicio de nuestro colega, con la libertad de imprenta. Existen publicaciones que tienen el privilegio de dar las leyes coleccionadas; otras que gozan el de dar con anticipación los actos oficiales, y otras que, por un real decreto reciente, tienen

la exclusiva para anunciar medicamentos. *La Epoca* cree que este asunto es demasiado importante, y espera que tales privilegios se harán desaparecer en la nueva ley de imprenta.

Da orden el subdelegado de Farmacia, se ha cerrado la botica establecida en la Corredera de San Pablo, núm. 15. Aquel establecimiento, que pertenecía á D. Juan José Fraile, había sido traspasado por este á otro farmacéutico que tenía también botica en Albacete. Esta última circunstancia ha motivado la determinación del subdelegado de Farmacia.

En Inglaterra reina gran descontento, porque los Estados del Sur, que se han separado de la Confederación de la América del Norte, han aumentado los derechos de exportación del algodón.

El presidente de la Confederación, Lincoln, ha acordado la evacuación por las tropas federales, de los fuertes de los Estados que se han separado de la Union.

Anunciase en París un consejo de mariscales en las Tullerías. Recordando que estos consejos precedieron á la guerra de Italia, la prensa británica se pregunta si está próximo el rompimiento de las hostilidades. La creencia general á la fecha, de 6 en París, era que Austria no tomará por ahora la iniciativa en la lucha, y al mismo tiempo se decía que Francia había enviado nuevos consejos á Turin, para que á to la costa detenga el movimiento de invasión contra las posesiones austro-italianas.

Cuenta *El Pensamiento Español* de anoche, que el domingo, en la inauguración del ferrocarril de Madrid á las Rozas, el Sr. Lixán se felicitó en presencia de los muchos franceses que lo oían, de que el «silbido de la locomotora fuese á interrumpir el silencio donde reposan las cenizas del *Desempeño del Mediador*», es decir, de Felipe II, en cuyo glorioso reinado se construyó el Escorial, para celebrar una gran victoria obtenida por España contra Francia. El Sr. Olózaga, contestando al brindis del señor Lixán, dijo que aquel apoteosis lo habían dado únicamente á Felipe II, los protestantes de Europa.

La Esperanza dice que no son setenta, como había dicho, los individuos que componen la rúnda del alcantarillado, sino solo veinte, con la dotación de 8 rs. diarios, y añade que aun cuando esta fuerza se dedicara día y noche al cumplimiento de su peso deber, solo por casualidad podrían descubrirse los trabajos subterráneos que se ejecutan por ladrones facinorosos; pues los ramales y divisiones del alcantarillado forman un intrincado laberinto, en el que no es posible ejercer una continua vigilancia, mientras no se establezca para cada distrito una rúnda igual á la que hay ahora para toda la población.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 8. Garibaldi ha escrito al general Bixio, conocido por su moderación, para que apresure su regreso á París.

El *Ost-Deutsche-Post* de hoy, publica un despacho de Praga, que dice que en una reunion de individuos alemanes de la Dieta, los representantes de los grandes propietarios de inmuebles han declarado que se adhieren á un programa que reconozca la unidad de la monarquía y el sosten de la Constitución.

Noticia de Washington de fecha del 27, dan cuenta de que la fortaleza de Pickens será evacuada muy pronto, y de que los comisionarios del Sur están en buena armonía con los negociadores de Francia é Inglaterra. Lincoln ha abandonado el proyecto de percibir las contribuciones de la Luisiana. Las fortificaciones, arsenales y buques del Estado, así como los productos de las rentas de la Luisiana, se entregarán á la Confederación del Sur.

La proposición de Torrea y Mamián, ha sido adoptada casi por unanimidad en la Cámara de Turin. En la respuesta de Garibaldi á los obreros milaneses, se ve claramente su antagonismo al ministerio. Se dice que Garibaldi no quiere aceptar los 150,000 francos de renta.

El emperador ha recibido en audiencia de despedida, al general Almont, ministro de Méjico.

En algunas ciudades de Polonia han hecho dimision de sus destinos casi todos los empleados, habiendo sido preciso crear comisiones de seguridad para el gobierno de ellas.

Se afirma en Viena, que los personajes que han asistido á la Dieta de Buda se muestran dispuestos á un arreglo con Viena.

El banquero español, Uribarren, ha fallecido ayer aquí.

Las últimas noticias de Cochinchina anuncian que se preparaba el ataque contra Mytho y Tien-Hoa, plaza de depósito del ejército anamita.

La comisión va á presentar su informe, declarando que la Asamblea no puede aceptar la forma propuesta para discutir el presupuesto, toda vez que el gobierno solo le pide fórmulas de proposición, y se reserva tomar por sí y ante sí resoluciones definitivas.

EDICION DE LA TARDE.

La *Gaceta* no contiene hoy ningun real decreto.

Han sido ascendidos á alférez de navío con la antigüedad de 23 de enero último, los guardias marinas de primera clase don Emilio Butron y de la Serna, D. Fernando A. Quillar y Tamariz y D. Tomás Oloros y Marcolla.

Por real orden se ha mandado que en el arsenal de Cavite haya como en los de la Península y de la Habana, un primer ayudante de subinspeccion, cuyo cargo será desempeñado por un teniente de navío de los que tienen actualmente destino en aquel apostadero.

Todo fué inútil: el deseo de Augusto era ley para su madre.

Cuando á la hora acostumbrada llegó su hermano acompañado de Julio, Clemincia tuvo el sentimiento de ver que su madre le acogía con mas cariño que nunca, saliendo en breve de la sala con pretexto de dar algunas órdenes. Clemincia quiso retirarse á su vez, y pareciendole un desaire marcado permaneció en su sitio asistiendo como de costumbre á la leccion de ambos jóvenes. Su turbación, soó podia compararse con la de Julio que en ese día apenas sabía lo que se le hablaba, haciéndole retro Augustó, que bajo el pretexto de ir á buscar un libro acobó por dejarlos solos.

—Ve, Clemincia, murmuró Julio en cuanto desapareció su amigo, que la confesion que ayer os hicisteis os ofendió: yo os juro sin embargo que no fué culpa mia, que no fué de mi voluntad dominar mi corazón y hoy, mas tranquilo, os pido perdón de mi ligereza.

—Yo perdono, si me prometéis olvidar todo lo que ayer os pasó.

—Os prometió de luego no hablaros mas de mis sentimientos; en vano prometiera otra cosa.

—No pretendáis aumentar mi disgusto hablando á mi bien, sabéis que vuestros proyectos no son razonables, que yo he sido casi una madre para Augusto y para vos, y que la opinion de todos se pronunciará en contra mia, como se pronunció anoche la de mi madre cuando se entró de lo ocurrido.

—A mí por el contrario me ha parecido encontrar á vuestra madre mas amable que nunca.

Se ha dispuesto que se lleve á efecto la convocación de 137 hombres de mar, mandada realizar por real orden de 9 de marzo anterior.

La Biblioteca Nacional anuncia la adjudicación en diciembre del presente año, de dos premios con arreglo á lo dispuesto en el reglamento orgánico, uno de 3,000 reales al autor de la coleccion mejor y mas numerosa de artículos bibliográficos-biográficos que no han de bajar de 30 relativos á escritores españoles, cuyos artículos habrán de ser originales, ó contener datos nuevos ó importantes respecto á escritores ya conocidos que figuran en nuestras biografías; y otro de 6,000 rs. para el que presente en mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española, ó sean artículos bibliográficos de un género como un catálogo de obras sin nombre de autor, otro de los que han escrito sobre un punto ó ramo de historia, sobre una ciencia, sobre artes y oficios, usos y costumbres y cualquier trabajo de índole análoga; se admitirán los trabajos de los opositores hasta el 30 de noviembre del presente año. La entrega pública y solemne de premios se verificará el 2 de enero de 1862.

Como en Málaga se ha sufrido por bastante tiempo el azote del cólera durante la pasada campaña de Africa, no es extraño que la prensa de aquella ciudad, que recuerda los dolores y afliccion que ocasionó la epidemia, esté continuamente pidiendo precauciones para cuando regresen nuestras tropas de Tetuan. Ahora vuelve á recordarse el gobierno lo peligroso que sería llevar los almancen y utensilios á aquella ciudad, tan propensa á las epidemias en la estacion que vamos á entrar. Bien pueden estar seguros los malagueños de que el gobierno, que vela por los intereses generales del país con solicitud, enlará de dictar las medidas mas convenientes, para evitar que aquella ni otra alguna población, tenga que sufrir perjuicios con la vuelta de nuestros soldados de Africa.

Durante la semana última, fueron escasas las operaciones que se hicieron en el mercado de granos y harinas de Santander. La razon de esta calma en los negocios se explica por la subida de precios que han experimentado los cereales en las plazas del interior, y por la nueva baja en los puntos consumidores.

El 6 fueron bautizados en Santander tres niños ingleses protestantes, á solicitud de sus padres.

En las obras que se están haciendo en el colegio de caballería en Valladolid, y en una de las zanjias abiertas se han encontrado varios sepuleros á una profundidad de tres pies, cuyos sepuleros están construidos con sillares y tienen una forma poco comun; estrechan bastante hacia la parte de los pies, y se ve una cabida ó hueco

semicircular para la cabeza del esqueleto, siendo su orientacion de E. á O. La autoridad civil habia nombrado una comisión para que practique las convenientes investigaciones sobre el origen de aquellos sepuleros.

El gobernador civil de Valladolid se ha dirigido al ayuntamiento de la misma ciudad, rogándole que haga cuanto sea necesario á fin de devolver al culto público los templos de San Benito, San Agustín y San Pablo, que son los mas notables que encierra la poblacion. La municipalidad parece que se propone hacer cuanto pueda para realizar la idea de la autoridad civil, activando el expediente que hay instruido, para que la iglesia de San Benito sea declarada castrens, y las otras dos ayudas de las parroquias vecinas.

Se está colocando actualmente la cañería para iluminar con gas la plazuela de los Montes y todas sus calles inmediatas.

El señor arzobispo de Burgos, que segun dijimos, se hallaba en Madrid hace algunos dias, salió anteayer tarde para Sevilla, donde se propone pasar una parte de la primavera.

La Sociedad de economía política, celebra su sétima reunion hoy 10 de abril á las ocho y media de la noche en la carrera de San Gerónimo, núm. 22. Las cuestiones propuestas son: 1.ª ¿Es justa y legítima la influencia que ejerce la industria moderna para arrancar á la mujer del hogar doméstico? 2.ª Si la tierra destituida de todo trabajo personal, tiene un verdadero valor. 3.ª Examen del principio de la libertad de enseñanza y de sus resultados económicos-morales. 4.ª Cuál es el verdadero carácter de las concesiones de ferro-carriles? ¿Qué condiciones deben fijarse á los concesionarios para la explotacion de estas vias?

El comité garibaldiista de París dice que los alistamientos se harán en toda Italia en una vasta escala: la semana última salieron de Turin 4,000 garibaldiistas, que en pequeñas bandas se dirigen á las provincias de Lombardia y á las costas del Adriático. Decíase en la Bolsa de París, que bajo el pretexto de un cambio de guaricion, se hacían pasar muchas tropas del Oeste al Este de Francia.

Advierte *La Epoca* que una de las cuestiones que mas imperiosamente reclaman la atencion del gobierno, es sin duda la que se refiere á la reforma de la legislacion monetaria de la Isla de Cuba, cuyos absurdos se hacen mas palpables, cuando como en las presentes circunstancias se nota tirantez en el mercado de aquella Antilla. La pérdida considerable que tiene en el cambio con otras naciones la moneda de oro corriente, se presta de una manera escandalosa á la aun mas escandalosa especulacion, que roba al cambio la moneda de buena ley, sustituyéndola por otra de me-

CLEMENCIA OGE,

Novela original de E. Serret.

TRADUCIDA POR LA SEÑORITA DOÑA J. C. BALMASEDA.

Augusto, acudió á acariciar á su hermana, cambiando con su madre al despedirse, una mira de inteligencia, añadiendo que volveria á la hora que Julio habia quedado en ir. Clemincia, haciendo labor silenciosamente al lado de su madre, se perdía en conjeturas sobre la causa que podia haber originado semejante cambio, y Mad. Oge, por su parte, contrariada por el contraste que ofrecia su conducta, no osaba usar una palabra. Largo rato pasó sin que una y otra rompiesen aquel embarazoso silencio; hasta que al fin, suspendiendo la madre de Clemincia su labor, exclamó dirigiéndose á su hija:

—¿Qué es lo que estas haciendo?

—¿Qué es lo que estas haciendo? preguntó Clemincia, continuó aquella prosiguiendo su labor, es preciso no exagerar las cosas, y si anoche yo te reñí fue porque no habías fiado á Julio, que, como yo, quedaba cinco años de edad viendo todos los dias, se haya preñado de ti, es una cosa natural; lo que únicamente censuro, es que no haya consultado á sus padres, que acaso se van un bocado á vuestro matrimonio. Si así no hubiese si semejante enlace puede realizarse, bien comprenden que se reñó para mi objeto de inmensa alegría, mucho mas cuando en tu nueva familia en vez de perder la proteccion que tanto necesitabas tu hermano.

Clemincia creia estar bajo el influjo de los sueños de la noche anterior y escuchaba á su madre con un acombre mezclado de alegría, porque nunca la habia hablado en aquel tono con familiaridad.

—Julio es aun demasiado joven continuó su madre, y he aquí lo que en un principio me desagradó; pero, como me decía tu pobre padre, la fermetad de la juventud se cura dia por dia. Si verdaderamente te ama, una pasión vehemente triunfa de todo, y tu en ese caso debes hacer mas que dejarte marchar los acontecimientos sin resistirle ni rechazarle. Si yo me decidiese á esto prohibiendo la entrada en casa, que es lo que en un principio me ocurrió, el remedio seria peor que el mal porque, segun Augusto dice, el padre de Julio tiene cada vez mas intimidad con el nuevo administrador de la Aduana, y si se enojase podría perjudicarte.

Clemincia comprendió al fin la causa del cambio que tanto la habia sorprendido y le pareció que su madre, llevada de un exagerado cariño que á su hermano profesaba, no vacilaba en perder algo de estimacion á sus ojos.

Reflexionó unos instantes y murmuró con acento tímido:

—Yo creia, por el contrario, que anoche habías estado mas razonable, al aconsejarme que no hicieras diferencia de edades y fortunas. He reflexionado sobre esto to la, la no he y he comprendido que si tu cariño llega á haberse público tendrémos que sufrir las reconvencciones de sus padres y las censuras de todo el mundo; suplicándote apoyada en estas razones que habes á Julio y trates de disuadirle.

Su madre replicó con alguna sequedad que no quería tomar parte en semejante asunto, que habia perdido importancia con su intervencion, y que sobre todo debia reflexionar un poco. Clemincia protestó de nuevo, empleó los mas sentidos argumen-

—Porque ha reflexionado que semejante infieria no merecia su indignacion, murmuró Clemincia turbada.

—Ad mas, Augusto me habia hecho casi contar con su consentimiento.

—Habeis hecho mal en confiar á Augusto vuestros proyectos y yo os rujo que en adelante.....

Los pasos de su hermano que se acercaba, no le permitieron continuar.

Desde este dia Clemincia perdió la tranquilidad de su alma. La frialdad de su madre, sus palabras indirectas y siempre duras, le probaban que esta se hablaba muy lejos de aprobar su conducta, y Augusto por su parte con mayor osadia, hacia de continuo alusion al amor de su amigo, y atormentaba á su hermana con lo que él llamaba sus razonables consejos.

Julio continuó asistiendo á la casa á las mismas horas, y aunque, gracias á la proteccion de Augusto, soó quedarse á solas con Clemincia, fiel á su palabra no aventuró ni una frase cariñosa, afectando por el contrario una mantida indiferencia. Y á pesar de esto, sus míltos sentimientos se revelaban á traves de su estudiada frialdad y sus ojos y sus auras se comprendían. Una tristeza profunda se pintaba en el rostro de Julio, cuya palidez asustaba á Clemincia, que le amaba con ese cariño intenso é inracional, con ese cariño mezclado de rubor que es el mas fuerte de todos los amores. Cuando Julio llamaba, cuando se oía el ruido de sus pasos, Clemincia le condeñaba, le adivinaba, y los ojos de su pensamiento atravesaban todas las puertas y todos los paredes.

—¿Si él hubiera podido adivinar esta infinidad en sus almas como hubiera venido hasta ella, llorando de felicidad á sus pies! Pero cuanto mayor era su cariño, mas se esforzaba Clemincia en ocultarle, por lo

cuál Augusto solia retirarse muy incomodado á su amigo, que su hermana era de hilo y no habia quien la convenciese.

Y era que á medida que el amor crecía en el corazón de la joven, sus escrúpulos crecían tambien, porque un alma grande lo es tambien para sentir el dolor y exagerarse las penas.

—He aquí por qué tantas gentes celebran tener un alma vulgar! Clemincia se acusaba del amor que sentía como de un crimen, y como nada podia esperar de su madre, como temía parecer cómplice de los ambiciosos proyectos de su hermano, resolvió buscar en sí misma el remedio que su familia le negaba. En breve veremos cómo supo buscarlo.

V.

Un día de campo.

Hacia unas cuantas semanas que el edredido y su mujer se habian trasladado á una linda posesion situada unos tres cuartos de legua de la ciudad, en la cual solian pasar el mes de mayo de verano. Varias veces habian invitado á la familia de Clemincia á pasar con ellos un dia en el campo, y este año fué con doble interés con el que Julio transmitió á sus amigos la invitacion de sus padres. Se convino en que él le vendría á buscar el día señalado á las nueve de la mañana en la taranta de su padre, porque este era el único carruaje que tenía Mr. Moreau y usaba cuando vivía en el campo, no queriendo hacer el gasto de otro mejor para una poblacion tan pequeña como aquella en que habitaban. La taranta, con un solo caballo que en invierno servia al trabajo y en verano á la taranta, fue el poetico carruaje que Julio ofreció al objeto de su amor.

nos valor, con gran perjuicio del comercio y de la población.

Los restos mortales del señor marqués de la Motilla, que están sepultados en Aranda de Duero, van á ser trasladados al santuario de la Fuca-Santa, estramuros de Córdoba, con licencia del gobierno.

El traje y utensilios que usan los ladrones subterráneos, según el folleto de que damos cuenta en otro lugar, constan de un gorro de hule, hechura de montera, con una grande visera delante y otra detrás; una blusa color oscuro; pantalón de jareta del mismo color, botines de cuero bien ajustados; alpargata negra; un cinturón de cuero del que se desprenden un par de revolvers y un cuchillo de monte, una linterna con un solo cristal redondo y muy grueso; una bugia; un guiso palo para de fensa de los insectos y las herramientas necesarias. Estas son, por lo general, una piqueta de dos puntas, una puñante y aguda y otra cortante; una media hoja de espada, redondeada por la punta y cortante; barreas, limas y sierras, y alguna vez para levantar piedras ó planchas de hierro, suelen usar el caballo.

El rey de Araucanía ha dado una constitución. El derecho de sucesión se establece en la línea directa descendente de S. M. Aurelio Antonio I. En caso de que falleciese sin hijos, la corona pasará á uno de los individuos de su familia, en el orden en que mas adelante se establezca por real decreto. La Araucanía queda dividida en departamentos y distritos, con prefectos, consejos de prefectura, consejos municipales, etc. También se establece en el reino el código francés. La constitución establece los atributos y privilegios del rey, la unidad del pueblo araucano y la igualdad de todos ante la ley. El rey es natural de Touneins (Lot-et-Garonne). Hace seis años que vive entre las tribus del sur de Chile, cuyo jefe llegó a ser, ejerciendo entre ellas gran influencia. Si la nueva majestad tiene una chi pa siquiera de poesía en su alma, esperamos que una de sus primeras medidas será mandar hacer una estatua de Erillia para adornar el salón del trono de su choza real. Caupolican, Colocolo, y otros héroes inmortales de Arauco, darán pasto abundante á los artistas del nuevo reino. Sin duda el gobierno de Chile tendrá que variar el título de su gaceta oficial, que se intitulaba el Araucano, so pena de meterse en una grava complicación diplomática.

Una carta de París que publica un periódico piromorfo dice, no sabemos con que fundamento, que el mismo emperador Napoleón revisó la carta-manifiesto del príncipe Luciano Murat, y le dió algunas toques.

La Patrie, al desmentir el envío á Siria de cuatro navios á las órdenes del contralmirante Paris, dice que la escuadra de evolucionés que está en Tolon, compuesta de tres divisiones, saldrá en la segunda mitad de abril para practicar grandes maniobras en alta mar.

A consecuencia de la sensación que el manifiesto de Murat habia producido en Inglaterra y en el Piemonte, este príncipe ha retirado un nuevo escrito enviado á La Opinione Nacional, en el cual parece insistía en sus mismas ideas respecto de Nápoles y Sicilia.

Clemencia, adornada por su madre que, faltando á su costumbre, habia perdido aquel día el teodora de su hija, se mostró seductora como nunca con su vestido blanco, su sombrero de paja y su ligero chal que marcaba los contornos de su elegante talle.

Augusto se habia vestido tambien con gran esmero, pero su guante negro y su preñosa corbata eran imposibles de la hora y el objeto, y á pesar de la aprobación de su madre, le daban un aspecto estrordinariamente ridiculo.

Julio por el contrario estaba sencillo y elegante, porque el amor suele inspirar acierto en estas materias al menos entendido. Llevaba un sencillo paletó de tela de verde, una corbata negra cuyas puntas flotaban con abandono, y un sombrero de paja que le daba una expresion de simplicitad osada; un d á esto una expresion dichosa, y comprendiera lo que esperantaria Clemencia al contemplarle, á caso por la última vez, si llevaba á cabo la resolución que abrigaba. Resonó á las galanterías de Julio con palabras bonitas, y como le advertiera que no debian perder los momentos de aquel agradable día, se apresuró á ocupar con los demás su asiento en el carruaje.

Era uno de esos días hermosos de verano, en que el sol calienta sin abrasar y en que el aire puro y transparente da á la bóveda del cielo un tinte azul. El rocío de la mañana se evaporaba en diamantes cristalinos sobre las riberas y las flores, y la vista se elevaba sobre cerros valles y picos de flores que en alas de la brisa iban danzando sus perfumes á nuestros dioses viajeros. Que corazón no se consuela, que temoras no desaparecen ante tan encantadora realidad? ¿cómo entonces hay en la

En Czestochowa, provincia de Kalieb, en Polonia, hubo el 27 de marzo una manifestación pacífica en honor de Juan Pulowski, uno de los jefes de la Confederación de Bar, que en 1771 defendió aquella ciudad heroicamente. Asistió un gran gentío al oficio fúnebre, pero no se alteró el orden.

En Inglaterra se achaca á intrigas de agentes franceses la creciente agitación que hay en las islas Jónicas, en el litoral Adriático, en las provincias europeas de Turquía, en Hungría y en Polonia.

El sitio donde se trata de construir el nuevo teatro en Valladolid, es el que hoy ocupa el palacio llamado del almirante, propiedad del señor duque de Osuna. La junta nombrada en aquella ciudad para activar la suscripción, ha acordado dividir las acciones de dos mil reales en medias y cuartas partes, á fin de que todas las clases puedan interesarse en la empresa. Además por otras personas se trata de construir otro coliseo en la misma ciudad igual al de la Zarzuela de esta corte, el cual debe comenzar al momento de manera que la capital de Castilla la Vieja tendrá antes de mucho tiempo dos grandes teatros.

La prensa de Galicia, lamentando el estado precario á que se ven reducidos los propietarios de los antes ricos viñedos de la provincia de Orense, indica como medio poderoso para dar vi á á aquellos terrenos la canalización del río Avia, cuya obra no muy costosa, pues se calcula en cinco millones de reales, proporcionaría al país un desarrollo iasenso á la agricultura.

En Galicia ha refrescado bastante el tiempo, sintiéndose el frío con alguna intensidad.

La ridícula preocupacion de los espíritus parlantes está produciendo en Cádiz á pesar de su cultura, funestas resultadós sobre los que la prensa de aquella ciudad ha llamado la atención. Una señorita muy conocida, dió una carta de aquella publicación, á la que habia hecho creer que bajaba su padre á hablarle en una palangana, llegó á perder la razón, y ha estado más de diez días sin recibir alimento ni bebida alguna, lo que naturalmente le produjo la muerte. En estos mismos días parece que ha sido también conducido á la casa de dementes un honrado jornalero que habia dado en la misma manía de los espíritus. Los espiritistas se hallan organizados ya, según se asegura, en sociedades secretas, y tienen sus logias, en donde no entran por supuesto más que los iniciados. Le peor del caso es que asisten á ellas varias señoras y señoritas, y al paso que esto va será muy probable que haya familias que, aunque tarde, tengan que llorar el tiempo, no de espíritu, sino de la valentia. Se cuenta igualmente que los tales espíritus proporcionan á ciertas gentes un modo facil de vivir sobre el pais, porque á su sombra se ha organizado un vasto sistema de estufa, que consiste en mandar los espíritus que se hagan limosnas á determinadas personas, que se hagan decir misas por encargo de otros, y solamente de ellos, etc. Los adeptos de buena fé, que son bastante cándidos, contribuyen con arreglo á las facultades de cada uno, y los otros comen y rien á su costa.

A consecuencia de haber concedido Su Santidad á la ciudad de Málaga que la pro-

cesion del Corpus se verifique por la tarde, se están ocupando una comision del ayuntamiento y otra del cabildo en el señalamiento de horas y nueva carrera que deberá seguir aquella esta año.

La compañía metalúrgica de San Juan de Alcaráz ha dispuesto repartir á los accionistas un dividendo de 4 3/4 por ciento, imputable sobre las utilidades que resultan del balance de 1860, pudiendo acudir los accionistas á percibirlo en las oficinas de la compañía, calle de Atocha, núm. 65, cuarto bajo.

En 30 de marzo tenía el Banco de Bilbao un activo de \$1,437,406 rs. 3 cént; el de Jerez de la Frontera 22,034,201-36; el de Valladolid \$1,657,295 49.

Se han terminado las obras interiores de la capilla de San Gregorio en Valladolid, cuya restauracion ha llevado á término el señor gobernador civil de aquella provincia, con gran aplauso de los vallisoletanos. Ser aquella capilla uno de los mas preciosos monumentos góticos. Deatro de pocos días se verificará el solemne acto de dedicarla, al que seguirá una gran función religiosa en la que oficiará de pontifical el señor arzobispo de la diócesis.

Dicen de Bilbao, en la falta de sanidad se ha ido á pique.

Se ha mandado que se dejen sin curso las instancias que los alumnos eleven, pidiendo se den efectos académicos á matriculas que sin ellos hubiesen hecho, en asignaturas incompatibles con otras, según los programas generales vigentes.

La España duda de que sea cierta la noticia telegráfica de haber desaprobado el gobierno de Méjico la conducta seguida con el Sr. Pacheco; entre otras razones porque la conducta que debe reprobar aquel gobierno es la suya propia, que dió ocasion á la medida tomada con nuestro embajador.

La Cronica de Ambos Mundos niega que vaya á refundirse en El Reino, como habia dicho el correspondiente del Diario de Barcelona.

Las personas que se dedican en la provincia de Valencia á la cria de gusanos de seda esperan obtener este año mejor cosecha que en los anteriores por el especial cuidado que han tenido en preparar la siembra y por ser esta en su mayor parte de las Baleares, la cual parece que da buenos resultados.

Ayer se venieron en la administracion de la aduana de Alicante varios lotes de géneros de contrabando que habia depositado en los almacenes de aquella dependencia.

A pesar de las dos partidas de calderilla que se han remitido desde la Peninsula á las Baleares, se nota aun la falta de tal moneda para transacciones al menudeo en el interior de las islas.

El secretario del gobierno civil de Palma y el contador de hacienda de Teruel han permutado sus respectivos destinos, aprobando S. M. la permuta.

Entre los considerables é importantes servicios que continuamente vienen detallados en el Boletín oficial de la Guardia Civil, prestados ya en provincias, ya en Madrid, por la fuerza veterana del cuerpo,

hemos notado en su último, los que recibieron una multitud de personas heridas ó estropeadas en la falsa alarma de la Plaza Mayor, durante la procesion del Viernes Santo. Tuvieron ocasion de dar mas eficaces auxilios, entre otros, los guardias Teodoro Puente Merino, José Fernandez Cuervo, Juan Peinera Garcia, Alonso Pelledo, Joaquín Balaguer, Mariano Correa, Antonio Arribas Garcia y Ramon Garcia Alfonso.

El señor ministro de Fomento, á quien toda la prensa ha supuesto en la inauguracion del trozo de ferro-carril que conduce á las Rozas, verificada el domingo, no asistió á aquella solemnidad, habiendo marchado al sitio con todos sus colegas.

En un artículo que publica El Honor sobre la fotografía, en su aplicacion á los ejércitos, se advierte que no solo es conveniente este procedimiento en los campos de batalla, para transmitir con rapidez grabados al papel por medio del objetivo instantáneo, la situacion de la fuerza de combatientes, los lances, evoluciones ó movimientos de estos, y la topografía en que ocurren los hechos militares, sino lo que es mas, para el juicio crítico de la historia de esos acontecimientos que tanto nace tiene con el esplendor y decadencia de las naciones.

Las noticias mercantiles alcanzan al 8 del actual, y segun ellas, el 7 estaba en Jerez el trigo de 54 á 60, siendo corta la importacion; el 8 en Córdoba, de 49 á 51. La cebada á iguales fechas, estaba en Jerez, de 35 á 36, y la navegada de 29 á 30, y ha estado buscada; en Córdoba, á 32.

El aceite estaba en Córdoba á 56.

Las noticias de Palma, que alcanzan á la primera quincena de marzo, dicen que el trigo estaba de 57-75 á 59-80; la cebada á 29-90; el maíz á 29-90; los garbanzos á 15-50 la arroba; el aceite de 63-12 á 70-59; la harina de \$1-90 á \$7-90 el quintal.

El gobernador de Alicante ha establecido dos cuadrillas de trabajadores para que extraigan las aguas que se depositan en el Malecon, y que ocasionan un foco de insalubridad en aquellos contornos.

El 2 ingresaron en el instituto del Amparo de Palma de Mallorca, seis jóvenes de aquella provincia, presidiendo la ceremonia el magistrado de la catedral de Mallorca.

La feria que debiera empezar en Alicante el domingo, prometiendo estar muy concurrida, si se ha de juzgar por la considerable estension que se ha dado á las casetas de madera levantadas en la plaza del Mar.

Una de estas noches se harán en Alicante los ensayos previos para ver los resultados del gas del alumbrado.

La proximidad de la campaña electoral, que ha de tener efecto en el distrito de Vilhajososa, ha impreso ya en los círculos políticos de la provincia de Alicante, la animacion que precede siempre á toda eleccion.

Garibaldi, si hemos de creer á un periódico italiano, abandonará por algun tiempo la escaña política trasladándose próximamente á los baños sulfurosos de Aquilpor mas que la estacion de baños no haya empezado aun.

El 5 desembarcaron en Marsella el general turco Ismael-bajá, procedente de Beyrouth, y 116 árabes, entre los cuales hay

86 mujeres y niños, embarcados con auxilio del general d'Hautpoul para sustraerlos á la crueldad de los drusos. Por los pasajeros del buque que los ha conducido se sabe que el emir Abd-el-Kader, el valeroso defensor de los cristianos de Damasco, comenzaba á verse en peligro y quizá tenga que abandonar á Damasco.

La sesion del Senado, fué ayer muy importante; porque en ella se demostró así la necesidad de reformar la ley de contabilidad, como la confianza que merece el gobierno.

El señor presidente del Consejo de Ministros manifestó ayer en la alta cámara en a importante discusion de los asuntos de Cuba, que incidentalmente se promovió con motivo de la interpelacion del señor marqués de O'Gaban, que el gobierno está resuelto á mejorar sucesivamente el estado de aquel pais y darle cuanto sea posible para mejorar su bienestar, meditando entre otras reformas la separacion del poder judicial del meramente administrativo.

El lunes se admitió la comunicacion pagada á los pobres impedidos de la casa hospicio de Valencia, concurriendo al acto las autoridades superiores civil y militar, y comisiones de todas las corporaciones. Las salas de los enfermos estaban adornadas y cubiertas de flores, sirviendo después de la comunicacion un abundante almuerzo.

En una posesion rural del alcaide de Benaguasil, han sido arrancados en una noche mas de 2 000 álamos, ignorándose aun por el juzgado que instruye la competente sumaria, qui nes sean los autores de aquel atentado.

Ya se están haciendo preparativos en el campo de la feria de Córdoba, para la que ha de verificarse en los primeros dias de mayo.

Por el gobernador civil de Córdoba se han tomado las mas acertadas medidas para esterminar la angosta que se ha producido en grandes masas en el término de Benamejí.

La prensa portuguesa está con razon, muy indignada por la ligereza y falta de conocimiento con que algunos periódicos españoles tratan las cosas de aquel pais, y sobretodo, por la suposicion de que la llamada union ibérica, tiene allí muchos partidarios.

El día 6 se dió en el palacio de las Tullerías, en París, el primero de los grandes banquetes que tendrán lugar allí durante esta primavera. Asistieron los ministros, los embajadores y muchos altos dignatarios. Probablemente se verificará el segundo el 19, con motivo de cumplir el 20 el emperador 53 años.

El ferro-carril que ha de construirse desde Córdoba á la cuenca carbonifera de Belmez y Espiel ofrece un desnivel de cuatrocientos ochenta metros sobre la via de Córdoba á Sevilla.

Las populares fiestas de San Vicente Ferrar se han celebrado en Valencia con la alegre expansion que acostumbra aquel pueblo conmemorar á su patrono. Aunque el tiempo no ofrecia ser muy propicio el domingo se despojó al fin la atmosfera y acaudió una gran concurrencia tanto al templo como á las calles donde se celebran los llamados milagros.

vida, en que no sirva una rompe las cadenas de su prision para lanzarse á una vida de ignorados placeres. Momentos en que confundimos nuestra existencia con la de la naturaleza y cantamos con los pájaros, suspiramos con la brisa y abrimos la dicha nuestro corazón como el sol su cáiz las flores. Sentimiento profundo y misterioso, magnífico presente que Dios nos envía y arroja de nuestra memoria dolores presentes y males imaginados. ¡Cuántas veces olvidamos dolores amargos, para escuchar la voz ondrina que canta, ó la tortola que arrulla!

Clemencia y su madre, sentada la primera detrás de su hermano que ocupaba con Julio los primeros asientos de la tertania, alternaba en la conversacion general, lanzando á veces un grito involuntario cuando Julio, que guiaba el carruaje, le hacia avanzar con demasiada rapidez. Este propuso dar una pequeña vuelta para admirar unas ruinas cercanas que Clemencia y su madre desconocian, y cada vez que Julio volvía su cabeza para contestar á madame Ore, sus ojos se encontraban con los de Clemencia, la que le parecia mas turbada que ofendida, procurando en vano disminuir los sentimientos apasionados de su alma. Abrigar esa esperanza y abrazar á Clemencia con el fuego de sus miradas fué obra de un instante, vienlose precisada Mad. Ore á llamarle la atención al advertir que avanzaban por un bosque espesísimo, en el cual podían caer en algun precipicio. Augusto participó de los temores de su madre sin decir confesarios, y se estremeció á cada rayo del carruaje, ó á cada ruido del camino. Julio y Clemencia eran los únicos cuyos corazones no daban lugar al temor, abandonados, sin darse cuenta de ello, al encanto de la hora presente. Hubo un instante en que Julio aper-

cibió lágrimas en los ojos de la joven. ¡Oh! si hubiera sabido por qué corrían, si hubiese podido prever... pero su dicha le embargaba por completo los sentidos.

Por fin llegaron á las ruinas, que no eran otra cosa que un edificio de mal gusto, colocado en la cima de una montaña. Julio quiso ofrecer su brazo á Clemencia para visitarias, pero su madre y Augusto, que no querían exponer el brillo de sus botas en una penosa ascension, insistieron porque continuasen el viaje.

Al cabo de un cuarto de hora, la casa de campo del corregidor se ofreció á los ojos admirados de Augusto y de su madre, que se decian en el fondo de su alma que si el proyectado matrimonio se realizase todo se habitaría en aquella magnífica posesion. La gran verja de hierro giró sobre sus goznes, la tartana avanzó por una frondosa calle de castaños cuyas ramas formaban bóveda contemplando en breve nuestros cuatro viajeros al corregidor y su mujer, avanzando el primero con galantería á presentar su mano á las señoras para que saliesen del carruaje.

Cuán rápidas pasarían todas las horas de aquel día; se esperaban muchos convidados para comer, y solo la familia de Clemencia habia sido invitada para el siguiente almuerzo, que Augusto saboreaba con su consuela voracidad. De repente un criado llegó á prevenir al corregidor que le aguardaban en la ciudad para un asunto que no admitia dilacion, lo que hizo maldecir á Mr. Morau su cargo, que le arrebatara á los placeres domésticos, ocasionado á su hijo la satisfaccion de conducir á las señoras al jardín y al parque, haciendo los honores de la casa.

Cuando llegaron al estanque, en el cual dos cnes se paseaban magestuosamente, se virieron una barquilla que brindaba á

las personas el mismo paseo que verificaban las aves acuáticas.

Julio le propuso al punto: Augusto y su madre no accionaron, y Mad. Morau decidió á Clemencia á penetrar con ella en la barquilla. A las señoras se habian colocado, cuando llegó el jardnero á prevenir á su señora, que algunos convidados se presentaban á la puerta de la quinta, lo que obligó á aquella á salir en tierra y seguir al jardinero. Clemencia se levantó dispuesta á seguirle al momento que Julio, que esperaba todos sus movimientos, dió á la barquilla un pequeño impulso que la alejó de la ribera.

—¿Detensos, murmuró Clemencia.

—¿Teneis miedo? exclamó Julio sonriendo.

La joven no se atrevió á insistir, y la barca se deslizó en la superficie de las aguas. Cuando Julio comprendió que nadie podía oírlos, exclamó:

—¿No os agrada permanecer aislada en medio de todo el mundo? ¿No os parece que aquí es mas fresca el aura que se respiraba?

Clemencia no contestó, comprendiendo que su turbacion le vendia, y aunque Julio no la hablaba de amor, todo en aquel sitio la fascinaba; todo parecia decirle: «Ama y déjate amar».

Una voz mas distinta, aunque no menos misteriosa, murmuró entonces:

—Déjate amar, Clemencia, dejadme decirlo que os amo.

Clemencia no contestaba y cerraba sus ojos con abandonado, arca para escapar á la realidad, acaso para prolongar la ilusion. De repente se estremeció, exclamando: —¿Nos llama!

Los llamaban, en efecto; pero no eran ni Augusto ni su madre; era la esposa del

corregidor, que llegaba con nuevos convidados.

La comida fué brillante, magnífica; Julio encontró medio de colocarse al lado de Clemencia, á quien en medio de la algazara general repetía á media voz sus protestas cariñosas, y la joven turbada empezó á haber perdido todo el dominio que sobre Julio ejercía, reprochándose haber sabido resistir cercada de su sombra y soledad, para sucumbir después en presencia de todo el mundo.

Terminada la comida, el corregidor mas jovial que de costumbre, se acercó á Clemencia suplicándole con galantería que cantase, á lo que accedió la pobre niña, procurando dominar su emocion. Aunque aquella día apenas podía disponer de sus facultades, Mr. Morau afirmó lleno de admiracion que nunca habia cantado mejor, ofreciéndole al punto su brazo para dar un paseo por el parque. Las demás señoras palidecieron de despecho, mientras la mariposa de Clemencia exclamaba que nunca habia estado mas amable el dueño de la casa, y Augusto murmuraba á media voz:

—Ahora sí que no hay duda de que Julio se casa con Clemencia.

Accediendo en seguida á ofrecer su brazo á la señora mejor y más linda de la reunion, el corregidor entró tanto se internaba con Clemencia por el soñario parque, mas con curiosidad por el interés que todos los habían escuchado, porque aquel hombre tan brusco era muy galante, y se tomaba el trabajo de serlo. Por desgracia, toda su elocucion se perdía inútilmente, porque la joven no le escuchaba.

(Se continuará)

El sábado último se administró el sacramento de la Eucaristía a los pobres impedidos de algunas parroquias de Barcelona, celebrándose el acto con la pompa de costumbre.

Cada día adelanta más Sevilla en todos los ramos de la industria y del comercio. Hace poco que se estableció en dicha ciudad un Banco de emisión y descuentos, y ya se gestiona vivamente para crear otro hipotecario agrícola, reclamado por las exigencias crecientes de la agricultura y del comercio. Además de estas instituciones, se ha fundado otra de la clase muy semejante, el Crédito comercial, que bajo tan buenos auspicios ha comenzado sus tareas.

El Diario Español publica hoy un documento, firmado por D. Francisco de los Ríos, recomendando el periódico El Reino.

La compañía de seguros marítimos sobre la vida, La Tutelar, tenía hoy 10 de abril un capital su rito de 525.276 459 rs. El número de suscripciones era 72 219; los títulos comprados ascendían a 301 421 000 rs.

El chistoso y ameno periódico que se publica con tanta aceptación en Madrid, bajo el título de El Diablo Cojuelo, ha repartido ya las primeras entregas de un Diccionario de nombres célebres, cuya obra regala a sus suscriptores, y la cual es en extremo curiosa por los apuntes biográficos que contiene, y los datos instructivos que ofrece de lo que se celebró en el mundo. Aun á través de la atmósfera de la moda, no queremos dejar de tributar nuestra enhorabuena al Sr. Tornijos, por el ameno libro que está dando á luz, y que es digno de todo elogio.

En el puerto de San Francisco de California, estaba á las tres últimas horas un buque cargado de 400 á 500 cadáveres de chinos que debían conducir á Hong Kong, para ser enterrados en China.

El tratado de comercio celebrado entre Prusia y el Japon, concede á los súbditos prusianos, los mismos derechos que á los americanos, los ingleses, los rusos, los franceses, los holandeses y los portugueses.

El periódico ingles Times, aconseja á sus compatriotas que no envíen socorro alguno á los pobres cristianos de Siria, porque de enviarlos aumentarían la influencia francesa en aquel país.

La sesión secreta que ha tenido ayer el Congreso, se ha consagrado con referencia á los diputados, según lo que de público se dice, á discutir el dictamen de la comisión que sujeta á redacción al Sr. Yañez Rivadeneira. A penas el presidente del Congreso en uso de su derecho, levantó la sesión pública, se sometió á la Cámara si debía trasarse el debate del Sr. Rivadeneira en sesión secreta; y el Congreso lo declaró afirmativamente casi por unanimidad.

El señor ministro de Hacienda declaró entonces, que hubiera deseado que la discusión fuera pública, porque estaba dispuesto á responder públicamente de todos sus actos. En seguida se leyó una proposición firmada por siete individuos, el primero de los cuales era el Sr. D. Manuel Yañez Rivadeneira. En dicha proposición se hacía un cargo á los que al prender al señor Rivadeneira habían tratado á la ley de procedimientos tenían totalmente olvidado.

El señor presidente concedió la palabra al Sr. Yañez para apoyar su proposición; pero el Sr. Marchal, individuo de la comisión del cargo de redacción del Sr. Rivadeneira, le pidió para una cuestión de orden que se le permitiera hablar. El presidente del Congreso se negó sin embargo al Sr. Yañez Rivadeneira en el uso de la palabra.

Emprendiendo, pues, á hablar el Sr. Yañez Rivadeneira, dividió su discurso en tres partes. Comenzó la primera á querer demostrar que el ministro había obrado contra el poder en estado y en prueba de ello dijo lo que no es más que deber repetir acatando la decisión del Congreso de que estos debates permanezcan secretos. Dijo lo segundo á querer probar que el ministro obraba por pasión y no por amor á la moralidad, y lo tercero á manifestar que se le obraba con parcialidad en todo lo que le concernía con la causa que se le había formado. En esta parte del discurso del señor Rivadeneira ocurrió el incidente de que el marqués de la Vega de Arango declaró falso un hecho citado por el orador, lo que produjo un duro resultado. El Sr. Rivadeneira condujo á examinar el proceso y quejan los de que se le hubiera sometido á un juicio competente.

El ministro de Hacienda, contestando al señor Yañez, negó que jamás hubiera sentido enemistad hacia el Sr. Yañez Rivadeneira, porque si bien la primera vez que fue ministro, se negó á nombrarle director de contribuciones, porque temía que se venaría de algunos empleados, después le nombró director de contribuciones y satisfizo todos sus deseos y propósitos; hizo la historia de Eusebio intentando que se venían los destinos, y demostró que hasta el momento de encontrar la prueba, no sabía que hubiera resentimiento para el señor Yañez Rivadeneira; y como á yo manifestando que aseguraba, como si estuviera en el último instante de su vida, que no había querido hacer de él aSESOR, pues por el Sr. no hacia nada á sus enemigos.

El señor Yañez Rivadeneira replicó, y

habiendo retirado sus firmas de la proposición los diputados que la habían suscrito para que hablara el señor Yañez no pudo ser votada; y abierta de nuevo la sesión pública se aprobó el dictamen de la comisión, sujetando á redacción al señor Rivadeneira.

EDICION DE LA NOCHE.

Un periódico censura que la plaza vacante en la comisión de límites franco-española, no se haya dado al Sr. Sorela, uno de nuestros mas dignos y antiguos individuos de la carrera diplomática. El Sr. Sorela no ha podido ser, sin embargo, el agraciado por haberse rebajado el sueldo y la importancia de aquel destino, inferior hoy á la categoría á que en la carrera ha llegado el Sr. Sorela.

El gobierno de S. M. no ha recibido noticia oficial alguna que confirme lo que trajo ayer á Madrid la telegrafía particular de que el gobierno de Méjico había empezado á satisfacernos levantando la bandera española. La noticia de que se trata es una de las que por la vía de los Estados Unidos, llegan á Europa y que muchas veces no se confirman.

El Oloron Público dice que de los siete individuos nombrados por las secciones del Senado para dar dictamen sobre el proyecto de ley de gobiernos de provincia, cinco son hostiles á dicho proyecto. El Oloron Público está equivocado, y ya lo verá nuestro colega y el público cuando la comisión emita su dictamen.

La correspondencia de Madrid que publica La Patrie, dice que el gobierno español desea interesar á los de Francia é Inglaterra para restablecer en Méjico, de acuerdo con esas dos potencias, un gobierno enérgico y estable que ponga término á la anarquía que devora á aquel desventurado país.

En el sorteo de la lotería moderna verificado hoy han correspondido: el premio de 50 000 duros á Sevilla, el de 16 000 y el de 10 000 á Valencia, el de 4 000 á Madrid y el de 3 000 á Cádiz.

El veto particular del Sr. Saázar y Marzardo sobre la reforma electoral, difiere en los puntos siguientes del proyecto presentado. Establece distritos de 100 y 150 000 almas que elegirán dos ó tres diputados respectivamente, bajo el censo de 400 rs. á 300; reduce el número de diputados de 387 á 335; esto es, aumenta tan solo en el de 310 que hoy existe; determina que deberán ser forzosamente jefes de sección todas las que lo son de partidos judiciales, y todos los ayuntamientos que tengan 50 electores, concede al cuerpo electoral el derecho de elegir al presidente de las mesas; y marca por último, que no podrá ser representante del país ningún empleado cuyo sueldo sea menor de 50 000 reales anuales, y que ningún diputado podrá, mientras lo sea, en 6 meses después, admitir gracia alguna del gobierno, sino en casos muy especiales.

El gobierno portugués trata de promover en gran escala el cultivo del algodón en sus posesiones de Africa, á cuyo efecto ha nombrado una comisión que proponga con urgencia los medios mas eficaces de dar tinte al desarrollo posible tanto al cultivo como á la exportación de aquel artículo. El ayuntamiento de Lisboa ha prohibido, para evitar las desgracias que causaban las equivocaciones de los tenderos, la venta de aceite puramente en los establecimientos donde se vende aceite común. Tres son los partidos que se van á disputar el triunfo en las elecciones en Portugal: estos partidos están representados por los periódicos el Portuguez, la Revolucion de Setembro y la Nazzo.

De París dicen, que los franceses y vianeses encargados á aquella capital para el baile dado en Madrid por los duques de Medina, se han importado mas de doscientos mil francos.

SS. MM. se dignaron recibir ayer tarde en audiencia particular, al Excmo. señor Bertran, ministro residente de Suecia y de Noruega, el que se acompañó del señor introductor de embajadas, tuvo la alta honra de poner en las reales manos cartas autógrafas de su augusta soberano. Igual honra cupo al señor general Añan, ministro plenipotenciario, de la república de Santo Domingo, con motivo de ausentarse temporalmente de esta corte.

Hoy por la mañana hemos recibido el siguiente importante DESPACHO TELEGRÁFICO que nos fué remitido ayer, y ha sufrido detención hasta esta mañana en la estación de Paris.

Varsovia 9.

La disolución de la Sociedad Agronómica ha provocado una manifestación

popular. La muchedumbre se presentó ayer inerte á las puertas del palacio. La caballería cargó al pueblo, y la infantería hizo fuego, resultando mas de cien muertos y heridos.

Anoche á las siete se declaró un voraz incendio en el teatro del Liceo de Barcelona, producido por la voladura del depósito del gas. Las autoridades, los bomberos y las tropas de la guarnición acudieron al momento y trabajaron sin descanso hasta cortar el fuego, lo que han conseguido esta madrugada. Se supone que las pérdidas son considerables. No se habla de desgracias personales.

Una de las cuatro grandes fragatas de hélice que el gobierno ha mandado construir en el extranjero para nuestra marina de guerra, será blindada é igual en un todo al hermoso buque de igual clase denominado Gloire que tiene la armada francesa.

El correspondiente en esta corte de El Telégrafo de Barcelona, dice en su carta del 8 que el general Turon ha puesto en conocimiento del gobierno la gravedad de la insurrección de las kabilas de Marruecos, y de la posibilidad de una coalición de las tropas españolas con las mismas kabilas. Como ya se ha visto, y todo el mundo sabe, no ha habido tal insurrección, y respecto á la segunda parte de la noticia, podemos asegurar que el general Turon no ha comunicado nada de lo que se indica al gobierno.

Hoy á media día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 10. Contestando el conde de Cavour á una interpelación del senador señor Vacca, ha revocado las declaraciones hechas recientemente respecto á Roma. El Senado ha aprobado un voto de confianza al ministerio, en que se consigna la necesidad de que Roma sea la capital de Italia. El conde de Cavour ha desmentido el rumor de la cesion de Cerdeña á Francia.

Nápoles 9. Continúan las mas activas investigaciones sobre la conspiración. En Caserta han sido aprehendidos 900 fusiles, y presas 43 personas. Los insurgentes han cometido atrocidades en Castiglione. Varios sujetos, portadores de papeles importantes, han sido presos. Aquí ha habido una pequeña manifestación en favor de Murat, pero no ha tenido consecuencias.

Varsovia 9 por la noche. La ciudad está ocupada militarmente. Anoche ha tenido lugar el baile á beneficio de los intusúsos de España. Estuvo muy concurrido y brillante. Asistieron el emperador y la emperatriz y estuvieron en el mas tiempo de lo acostumbrado.

Paris 9. La inauguración del nuevo teatro de Lorea ha tenido efecto con la mayor solemnidad, habiendo acudido á presenciarla gran número de forasteros y aquellos contertulios. La primera noche se colocó el retrato de S. M. la Reina; al descubrir el telón se tocó la marcha real, y los primos actores leyeron poesías alusivas al acto, pasando después á ejecutar La campana de la Libertad y La apuesta, en cuyas producciones fué muy aplaudida la primera actriz doña Mercedes Buzon, se quien tan gratos recuerdos conserva el público de Madrid, y que ahora en Lorea está recibiendo todo género de obsequios, habiendo sido llamada á la escena la noche de su presentación al finalizarse el acto segundo del drama. Si como se asegura, el Sr. Ossorio (D. Fernando) va á dar algunas representaciones en aquel teatro, los habitantes de Lorea estarán de enhorabuena pudiendo admirar á los actores de gran reputación y verdaderos mérito, que han figurado siempre en los teatros de Madrid en compañías de primer orden.

Ayer tarde llegó á Algeciras desde Gibraltar, donde había desembarcado la princesa de Rusia. Acompañada por la capitana de las autoridades españolas del campo, y en seguida se embarcó en el Genil para Málaga. Viaja de rigoroso incógnito. El 14 del actual saldrán de Cádiz para Inglaterra SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

Ayer 9 no ocurría novedad en la plaza de Tetuan ni en la de Ceuta.

En la noche de ayer salió de San Fernando para Algeciras y Tanger la goleta de guerra Santa Teresa.

Ayer volvió al real sitio de Aranjuez para seguir al Lido de SS. MM., el señor ministro de Estado.

Ya dijimos que en la montaña de Menjuich se habían abierto galerías subterráneas para producir luego por medio de la

pólvora el derrumbamiento de grandes masas de piedra, á fin de despejar una parte de la entrada del puerto de Barcelona. Todas las autoridades estaban convidadas para asistir el lunes á presenciar desde sitio seguro aquel espectáculo; pero la montaña no quiso esperar á tanto ni sufrir la explosión de la pólvora, é hizo por sí sola lo que á la fuerza se trataba de que hiciera. Era las cuatro de la tarde del domingo, dice un periódico de Barcelona, cuando el rugido de las rocas que se agrietaban y otras señales inequívocas de un próximo hundimiento, pusieron en alarma á los vigilantes operarios y al gran número de curiosos que examinaban de cerca ó de lejos los trabajos ya dispuestos. Bien pronto un ruido estrepitoso, como el de una especie de trueno, por dos veces repetido, hizo caer una tras otra colosales masas de piedra; parecía que se venía abajo una parte de la montaña. Por de pronto un tupido velo de tierra y de polvo impidió poder juzgar el efecto del desplome, que fué portentoso. El trazo de mar que lamia las vecinas rocas quedó como enrojecido. Los que acababan de presenciar una escena tan imponente como inesperada, mudos de admiración los unos y aterrorizados los otros, no osaban acercarse al teatro de la misma, recelosos de que no les amenazara algún peligro. Era número de personas quedaron con el paso interceptado á la otra parte de la vía que conduce á casa Turis. Testigos presenciales nos han manifestado que en los primeros instantes se vieron sujetos á una impresión de terror difícil de explicar. A la vez que detrás de los trabajos que ayer quedaron impensadamente destruidos, los otros dispuestos para conseguir otros derrumbamientos, de no menos importancia. Con el arranque de esas grandes trozos de cantera, van á quedar mas despejados los juegos de la batería que, dependiente del castillo, se está construyendo para la defensa de la entrada del puerto.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Cádiz 10. Sale para las A tillas el vapor correo «Almogavar». Conduce la correspondencia, 80 000 duros en metálico y 91 pasajeros, entre los cuales va el general Gasset.

Sevilla 10 por la tarde. Hoy ha tenido aquí lugar un gran banquete en honor de Hanneman con motivo de su aniversario, al que han asistido todos los médicos homeopatas andaluces y muchas personas notables.

Dicese desde esta mañana, que hay en Madrid noticias de que el emperador Napoleón ha desterrado á su primo Murat; si existen esas noticias, que lo ignoramos, no son oficiales.

Noticias de la Habana recibidas por la vía de los Estados Unidos, dicen, no sabemos con que fundamento, que el capitán general de Cuba ha enviado al gobierno dominicano tres vapores con tropas.

El señor ministro de Fomento cumpliendo la promesa que hizo á una comisión de agentes y bolsistas, ha pasado ya las comunicaciones conducentes á que vengan á Madrid los precios de á primera hora de las bolsas de Paris y Londres; lo que cortará toda clase de agios y el monopolio que en el conocimiento de los precios ejercen hoy como siempre algunas casas poderosas.

El Sr. Permanyer está decidido á apoyar al actual gobierno hasta donde su conciencia le dicte, tanto por los principios salvadores que ha proclamado, como por su amor á las instituciones y á la dinastía. Así lo ha manifestado el diputado respecto con motivo de la felicitación que le han dirigido los electores del segundo distrito de Barcelona.

Dice El Diario Español, que habiendo trascurrido bastante tiempo desde el nombramiento de la comisión del Congreso, que debe dar dictamen sobre el suplicatorio del juez de Hacienda, pidiendo autorización para procesar al diputado señor don Manuel Yañez Rivadeneira, por haber prescrito documentos falsos en un expediente de clasificación para obtener derechos pasivos, es necesario que aquella actve este trabajo, para que no se diga que la acción de los tribunales en un asunto de este género en los mismos que contribuyen á hacer las leyes.

El orden se ha completado asegurado en toda España, gracias á la vigilancia que hemos dicho ejercer el gobierno sobre las personas que puffran turbas; pero una carta que recibimos hoy de Andalucía nos dice que la vigilancia de la autoridad se reduce en estos momentos porque hay mayores motivos para creer que los discolos tienen la consigna de armar el ruido hacia aquella parte. Pero repetimos que no debe temerse por el orden, ni que

de ar de ser fuerte, instantánea y fuertemente reprimido cualquier conato de desorden.

Esta noche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Paris 10. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 87-65; el 4 1/2 á 95-50; el 3 por 100 interior «España» á 100; el exterior á 00 0-0 la española á 41 1/2 y la amortizable á 16 7/8.

Quedan los consolidados de 91 1/2 á 5/8.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

SESION DE HOY 10. A las tres menos cuarto abre la sesión el señor vice presidente Monares. El Sr. Lasala se dirige á la mesa, preguntando que resuelve on piensa adoptar contra lo hecho por un periódico que dio cuenta anoche de lo ocurrido en la sesión secreta que celebró el Congreso, faltando á la prescrito por las leyes.

El señor secretario, Gotoerrotea (don Roman), contesta en nombre de la mesa, que esta había visto con disgusto lo hecho por el periódico, y espera la presencia del señor presidente de la Cámara para tomar un acuerdo. El señor ministro de Hacienda manifiesta que el periódico en cuestión circuló sin que el fiscal recibiera á su tiempo el número. Después pasa el señor ministro á leer la crónica parlamentaria que sobre la sesión pública que celebró ayer el Congreso trae en sus columnas El Contemporáneo, y su señoría rechaza con indignación cuanto en ella se dice que pueda envolver ataques á su vida pública, siempre digna y honrada.

Se aprueba el acta y el Sr. Garrido pregunta al gobierno que medidas piensa adoptar contra el periódico que ha publicado lo ocurrido en la sesión secreta, contestándole el señor ministro de la Gobernación que el fiscal y el gobernador civil eran los llamados á juzgar y castigar aquel diario.

El Sr. Forgas pregunta á su vez al señor ministro de Marina sobre el estado de algunos buques que debían haber marchado á la isla de Cuba.

El Sr. Zabala contesta que la fragata Bailen había resultado inútil y se estaba reparando en el Ferrol y que el navio R y Francisco estaba experimentando algunos reparos para hacerse á la vela para aquella isla.

Se entra en la orden del día y sigue la discusión sobre el proyecto de ley de construcción del ferro carril de Granollers á San Juan de las Abadesas.

El señor ministro de Fomento hace la lectura de las vicisitudes, porque ha pasado a concesion de aquella vía en un principio, apoyándose en aquellos tratados para probar la conveniencia de que se apruebe el proyecto de ley, según es el dictamen de la mayoría de la comisión y se dice que el voto particular del Sr. Ugarte, sobre el cual se discute.

Apenas termina su discurso el Sr. ministro de Fomento pide la palabra al señor Santa Ana para una cuestión personal y manifiesta que el Sr. Lasala al hablar de lo que sobre la sesión secreta de ayer dijo La Correspondencia, aludió á su señoría suponiendo ó diciendo de nuestro periódico, lo cual no es cierto, puesto que el señor Santa Ana es propietario, pero no director.

Además su señoría defiende que cuanto alguno no fue otra cosa que lo que se dice por todo Madrid, después de terminarse la sesión secreta; que como diputado sabe sus deberes para atreverse á faltar al sereto de la Cámara, y por último, que el gobierno nada tenía que ver en las faltas que pueda cometer La Correspondencia, siendo toda la responsabilidad de la redacción y de su propietario.

Requiere los señores Lasala y Santa Ana y queda terminado este incidente. Sigue la intersección de la discusión y el señor Ugarte hace una extensa rectificación al dicho por el señor ministro de Fomento. Rectifica de guiso el señor ministro de Fomento, es guando que la influencia que ha podido imprimir al gobierno en este asunto para prescribir el proceso de ley, ha sido la justa y legítima de la opinión pública que reclama la construcción del camino tal como ó indica el dictamen de la mayoría.

El Sr. Martín, de la comisión, hace uso de la palabra en contra del voto del señor Ugarte, y hace un largo discurso encauzado á probar la conveniencia de que se acepte el dictamen y se desche el voto, por las ventajas que esto ha de reportar á la industria y al comercio. Pasan las horas de reglamento y se levanta la sesión.

Hoy no se ha celebrado sesión en la Alta Cámara.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real. — A las ocho de la noche. — Lucia de Lamermoor con supresion del dueto de tenor y baritono del tercer acto. Principio. — A las ocho y media de la noche. — María. — Genio y figura. — El sordo en la posada. Circo. — A las ocho y media de la noche. — El domini azul. Zarzuela. — A las ocho y media de la noche. — La red de Joves. — Una virja. — Los per gr as. Theatre Francais. — A las ocho y media. — La Dana ara came ins. Cictor m. — Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de mañana. San Leon I. papa y doctor. Culcos. Jubileo de Cuarenta años en la Iglesia de San Juan de Alarcón...

la artillería a caballo, ante el comandante del mismo en el cuartel de San Gil; el 19 de las obras de reparación de varios práticos de la carretera de las Rozas...

Teatro Real. Mañana es el debut de la prima donna de este teatro señora Ana Lagrange, en la ópera de Donizetti Lucia di Lammermoor.

Renovación de títulos. La junta de la deuda publica anuncia que los tenedores de las carpetas números 6.503 al 6.724 pueden pasar a recoger los nuevos documentos...

Orden de la plaza. Servicio para mañana. Paredes. Galicia. Jefe de día. Señor coronel de ingenieros coronel de cazador Sr. de Vergara...

Atrevimiento. Ayer fueron conducidas a la cárcel de mujeres por disposición del señor juez de primera instancia de la Audiencia madre e hija por haber herido gravemente a una sirvienta en la escalera de la casa donde servía.

Escándalos. Han sido presos y puestos a disposición de los señores tenientes de alcalde de las Aduanas del Norte y Universidad dos hombres por haberlos promovido y desobediencia a una pareja de la Guardia civil veterana...

Recogidas. No hablamos de peñinos sino de siete mujeres que han sido detenidas por haber infringido los bandos del señor gobernador civil de esta provincia sobre hembras de vida airada.

Citaciones judiciales. Por el juzgado de las Ventillas se llama a Francisco Quintanilla, por el de la Audiencia a D. Juan Martínez, por el de la Universidad a junta de acreedores para el 8 de mayo...

Inseñanza de lenguas. Una señora inglesa para lecciones de francés e inglés diariamente, pasando a la casa de las personas que lo deseen...

Citaciones eclesiásticas. Por la vicaría eclesiástica de esta corte a Juana García. Subastas. El día 13 tendrá lugar la del forraje para el ganado de

VAPORES - CORREOS,

A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. SALIDAS DE ALICANTE. Para MARSELLA todos los miércoles a las once de la mañana...

FUNDICION Y TALLERES DE CONSTRUCCION DE MAQUINAS

Se vende el muy acreditado establecimiento situado en las inmediaciones del canal del Sur en la ciudad de Valladolid. Consiste de dos edificios: construido el uno expresamente para taller de fundición y el otro para los de lima, fraguas, tornos y carpintería.

NOVEDAD, VARIEDAD Y ELEGANCIA EN SOMBRILLAS, ABANICOS, PARAGUAS Y BASTONES.

Fernando de Torre, Carmen, 21, y San Sebastian, 2. DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero.

ENOCH, OPPENHEIM Y ARDOIN, SEVILLA, 6, MADRID, SUCURSAL DE LA CASA ENOCH ET OPPENHEIM, Rue de Bondy, 30, Paris.

Los Sres. Enoch, Oppenheim y Ardoin, establecidos en esta corte calle de Sevilla, num. 6, cuarto segundo, ponen en conocimiento de los comerciantes que en fecha del 21 de febrero último han celebrado un contrato con Mr. Courtois de Paris...

1. Mr. E. Courtois constituye a los Sres. Enoch, Oppenheim y Ardoin, sus únicos depositarios y representantes en España para la venta de sus charcos para calzado... 2. Por lo tanto, los Sres. Enoch, Oppenheim y Ardoin, tienen el derecho de perseguir ante los tribunales a todos los que se declaren depositarios o representantes de Mr. E. Courtois...

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION.

Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, num. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepción Gerónima, num. 13, tienda, en donde a fin de concluirlos se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes.

MUSICA. - SUSCRICION. UN BALLO IN MASCHERA,

aplaudida ópera de G. VERDI. Edición completa para piano solo, en tamaño grande. Se publicará en ocho entregas, una a mes; la primera se repartirá el 30 del corriente.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESA. Línea rápida y única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde...

MUSICA. - SE NECESITAN Músicos contratados tales como requinto, clarinetas, flautas, etc.

EL ANCORAZO. - SOCIEDAD DE Seguros en liquidación se recuerda a los señores socios que el domingo 14 del corriente a las once de la tarde tendrá lugar la junta general en la Carrera de San Jerónimo num. 40, cuarto segundo de la izquierda.

SE VENDE UN REBAÑO DE Sganado lanar blanco fino, uniformemente de 1.300 a 1.400 cabezas, de diferentes clases y edades; y su eria del presente año que serán 200 cabezas próximamente.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns for 'ESTABILIZACION OFICIAL', 'Cambio', 'Observaciones', 'Carteras y sociedades', 'Cambios', 'Provincias', 'Dato al papel', 'Beneficio', 'Dato al papel', 'Beneficio'.

EN LA CALLE DE LA CONCEPCION GERONIMA, NUM. 14, acaba de abrir un despacho de dactiles legítimos de Berberia, que para su pronto despacho se venden a 4 1/2 rs. libra.

LIQUIDACION DE GENEROS. El Postigo de San Martín, 22, al lado de la fonda de los Leones.

REGALO. - SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros ó un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón propia para viaje, cien cartitas y cien sobres de papel superior, que nose caiga, lacre, plumas, oblas polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falilla, todo 1 rs. Calle de las Huertas, num. 24, frente a la del Lobo.

TRES CABALLEROS A CUA. Los tres señores, pueden estar solos con un matrimonio. Tendrán un lujo desmedido en las habitaciones, y buena asistencia en la principal calle de Madrid. Darán razón Aleala 41, portería.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA. Editor D. Hilario de Zuloaga.

LOTERIA MODERNA. EXTRACCION DE HOY.

Table with columns for 'Números tomados al oído', 'Con 50.000 duros', 'Con 10.000', 'Con 4.000', 'Con 2.000', 'Con 1.000 duros', 'Con 500 duros'.

Con 400 duros.

Table with columns for 'Con 400 duros' numbers.

Con 200 duros.

Table with columns for 'Con 200 duros' numbers.

Con 100 duros.

Table with columns for 'Con 100 duros' numbers.

Con 100 duros.

Table with columns for 'Con 100 duros' numbers.

Con 100 duros.

Table with columns for 'Con 100 duros' numbers.

Con 100 duros.

Table with columns for 'Con 100 duros' numbers.